

BAB V SIMPULAN DAN SARAN

5.1. Simpulan

Penelitian ini dilakukan untuk menguji pengaruh dari pajak, profitabilitas, dan kepemilikan asing terhadap keputusan perusahaan dalam melakukan *transfer pricing* pada perusahaan manufaktur yang terdaftar di BEI tahun 2016-2018, dengan total perusahaan yang memenuhi kriteria sampel berjumlah 26 perusahaan. Setelah melakukan analisis dan pengujian hipotesis pengaruh pajak, profitabilitas, dan kepemilikan asing terhadap *transfer pricing* pada 23 perusahaan maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

- a. Berikut adalah hasil penelitian secara parsial (Uji Koefisien Regresi)
 - 1) Hasil penelitian menunjukkan bahwa pajak secara parsial tidak berpengaruh terhadap *transfer pricing*, yang berarti bahwa hipotesis H_1 ditolak. Hal ini dibuktikan dari hasil analisis logistik melalui pengujian parsial dengan tingkat signifikansi sebesar 0,588 > 0,05, dan nilai statistik wald sebesar 0,293 sedangkan dari tabel Chi- Square untuk tingkat signifikansi 5% atau 0,05 dan derajat bebas = 1 diperoleh hasil 3,841 artinya besarnya pajak yang dibayarkan perusahaan tidak berpengaruh terhadap keputusan perusahaan dalam melakukan *transfer pricing*.
 - 2) Hasil penelitian menunjukkan bahwa profitabilitas secara parsial tidak berpengaruh terhadap *transfer pricing*, yang berarti bahwa hipotesis H_2 ditolak. Hal ini dibuktikan dari hasil analisis logistik melalui pengujian parsial dengan tingkat signifikansi sebesar 0,161 > 0,05, dan nilai statistik wald sebesar 1,961 sedangkan dari tabel Chi- Square untuk tingkat signifikansi 5% atau 0,05 dan derajat bebas = 1 diperoleh hasil 3,841 artinya besarnya profitabilitas perusahaan tidak berpengaruh terhadap keputusan perusahaan dalam melakukan *transfer pricing*.
 - 3) Hasil penelitian menunjukkan bahwa Kepemilikan Asing secara parsial berpengaruh terhadap *transfer pricing*, yang berarti bahwa

hipotesis H_3 diterima. Hal ini dibuktikan dari hasil analisis logistik melalui pengujian parsial dengan tingkat signifikansi sebesar $0,008 < 0,05$, dan nilai statistik wald sebesar 6,333 sedangkan dari tabel Chi- Square untuk tingkat signifikansi 5% atau 0,05 dan derajat bebas = 1 diperoleh hasil 3,841 dan artinya Kepemilikan Asing berpengaruh atau dampak terhadap terjadinya transaksi *transfer pricing*, artinya semakin besar saham yang dimiliki oleh pemegang saham asing maka kecenderungan perusahaan untuk melakukan *transfer pricing* dengan pihak yang mempunyai hubungan istimewa akan semakin besar

- b. Hasil pengujian koefisien determinasi bahwa nilai *Nagelkerke R Square* sebesar 0,298 menunjukkan bahwa variabel independen dalam penelitian ini yaitu pajak, profitabilitas, dan kepemilikan asing dapat menjelaskan variabel dependen yaitu *transfer pricing* sebesar 29,8%, sedangkan sisanya 70,2% dijelaskan oleh faktor-faktor lain diluar penelitian ini seperti mekanisme bonus, ukuran perusahaan, exchange rate, dan faktor lainnya.

5.2. Keterbatasan Penelitian

Dalam penelitian ini peneliti menyadari bahwa terdapat beberapa keterbatasan yang dapat mempengaruhi hasil dari penelitian itu sendiri. Keterbatasan-keterbatasan yang terdapat dalam penelitian ini yaitu penelitian ini hanya meneliti pada perusahaan sector manufaktur, tidak semua perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia pada periode pengamatan 2016-2018 mempublikasikan laporan keuangannya tiga (3) tahun berturut-turut, dan banyaknya perusahaan yang tidak dipengaruhi oleh pihak asing dengan persentase kepemilikan lebih dari sama dengan 20% sehingga total perusahaan yang memenuhi kriteria sampel dalam penelitian ini berjumlah 26 perusahaan.

5.3. Saran

Berdasarkan temuan hasil penelitian maka dapat disampaikan beberapa saran teoritis sebagai berikut :

- 1) Disarankan untuk menambah variabel independen lain diluar penelitian ini agar dapat diketahui faktor-faktor lain yang mempengaruhi *transfer pricing* seperti mekanisme bonus, ukuran perusahaan, exchange rate, dan faktor lainnya.
- 2) Proksi yang digunakan dalam pengukuran *transfer pricing* pada penelitian ini terbatas dengan ada atau tidaknya penjualan dengan pihak yang mempunyai hubungan istimewa di luar negeri. Penelitian kedepannya diharapkan dapat menggunakan proksi lain jika datanya tersedia.

Selain itu, beberapa saran praktis yang diharapkan dapat bermanfaat bagi peneliti, investor, dan perusahaan diantaranya adalah sebagai berikut :

a. Bagi Manajemen

Dari hasil penelitian ini, di harapkan manajemen perusahaan untuk bekerja secara profesional dan melakukan evaluasi terhadap kinerja perusahaan untuk dapat lebih patuh terhadap peraturan undang-undangan yang telah di tetapkan sebagai acuan dalam kegiatan operasional perusahaan.

b. Bagi Investor dan Kreditor

Dari hasil penelitian ini, diharapkan bagi investor dan kreditor dapat mempertimbangkan faktor-faktor yang mempengaruhi *transfer pricing* perusahaan karena memiliki pengaruh bagi investor dan kreditor untuk mengetahui tepat atau tidaknya praktik *transfer pricing* yang dilakukan perusahaan, sehingga investor dan kreditor tidak salah dalam menentukan keputusannya.